
SE LA GIUNTA per le Elezioni del Senato ri-

conterà in 7 regioni le schede bianche e nul-

le, alla Camera il lavoro è iniziato da mesi: so-

no già state ricontrollate 8 circoscrizioni e la

Valle d’Aosta. La set-

timana prossima, re-

lazioni conclusive su

altre 8. Per ora, i con-

trolli su oltre 4000 sezioni mostra
chenon ci sonograndi differenze
daidatiufficiali. Spiegare ilmecca-
nismo di controllo dei risultati
elettorali previsto dalla Giunta
per le Elezioni della Camera il vi-
cepresidente, Gianfranco Bur-
chiellaro (Ds).
Qual è la procedura per
ricontare le schede bianche e
nulle alla Camera?
«I consiglieri della Giunta hanno
il compito di verificare i risultati
delle 27 Circoscrizioni elettorali
(26 più la Val D’Aosta). Ognuno

puòassumere ipropricriteriperri-
controllare i verbali, le schede
bianche e nulle e vedere se ci so-
no difformità».
Che cosa avete fatto finora?
«È stato ricontrollato un campio-
ne di oltre 4000 sezioni; sono sta-
ti corretti i dati di 8 Circoscrizioni
più la Valle d’Aosta: Sardegna,
Trentino, Lombardia 2, Marche,
Molise, Campania 2, Lombardia
3, Puglia».
Come andrà avanti il lavoro?
«Proseguiràmartedìconlerelazio-
ni su Sicilia 1, Piemonte 1, Pie-
monte 2, Lombardia 1, Veneto 2,
Calabria; mercoledì con Veneto
1,FriuliVeneziaGiulia,EmiliaRo-
magna, Umbria, Lazio, Abruzzo,
Campania 1, Basilicata, Sicilia 2
Liguria. Questo lavoro è fonda-
mentale per passare alla fase suc-
cessiva».

E qual è questa fase?
«Verificare se ci sono difformità
emersedaquestaprimafasedive-
rifica. La Giunta può nominare
un Comitato di verifica naziona-
le che a questo punto può valuta-
re l’apertura non solo delle sche-
debiancheonulla,maanchedel-
leschedevotate,dovecifosserosi-
tuazioni poco chiare. Ciò non
esclude un’altra verifica su un
campionesignificativodell’eletto-
rato».
Fino ad ora avete trovato delle
situazioni non chiare?
«Sì, alcune difformità ci sono. Per
esempio ho dovuto attendere al-
cune settimane la trasmissione
dei dati di alcuni seggi elettorali
che non erano contenuti nel
computo complessivo».
E poi che succede?
«IlComitatoconclude il lavorodi

verifica, acquisendo elementi, fa-
cendo accertamenti e verificando
le situazioni non chiare».
La verifica delle schede
bianche fino ad ora ha
prodotto dei risultati?
«Il lavorocheabbiamofattohadi-
mostrato che vi è corrispondenza
tra i dati riportati sui verbali e a
quelli ufficiali. La verifica delle
biancheedellenullehapermesso
divalutareancheimarginidipos-
sibile riattribuzione. Per esempio
in Puglia le schede bianche sono
circa 700 e oltre 500 le nulle; e so-
noemerse6schedechepotrebbe-
roessereattribuitemetàalcentro-
sinistra, metà al centrodestra».
Quanto tempo servirà per
concludere il riconteggio?
«IlRegolamentodellaGiuntapre-
vede18mesidi tempodalvotoal-

la convalida definitiva. Dobbia-
mo accelerare. Per esaminare 40
milionidivotiunoaunoservireb-
bero 2 legislature. Ma credoche si
debba accelerare stabilendo ga-
ranziediunamodificaampiaera-
pida sul risultato».
Che differenze ci sono tra
questo meccanismo e quello
del Senato?
«Èdiversa la leggeelettorale.Men-
treper ilSenatolaverificaregiona-
le è conclusiva, per la Camera c’è
il Comitato nazionale».
Secondo lei politicamente il
riconteggio che effetti avrà?
«È giusta la richiesta di chiarezza,
ma non possiamo accettare che
dietro vi sia il tentativo di delegit-
timare le istituzioniper l’intera le-
gislatura. Questo sarebbe inaccet-
tabile».

■ di Andrea Bonzi

I tempi? Il regolamento
prevede 18 mesi
ma se ricontassimo
40 milioni di voti ci
vorrebbero dieci anni

Bologna, niente
cortei per un mese
Vietato manifestare fino alla Befana
Non era mai successo, nemmeno nel ’77

NIENTE PIAZZA Sotto le

Due Torri scatta il «divieto

di piazza». Fino al 7 gennaio

non si potrà manifestare nel-

le principali piazze e vie del

centro storico di Bologna. Il

provvedimento è stato emana-
tol’altroieridalprefettoVincen-
zoGrimaldi,aseguitodiunariu-
nione del Comitato per l’ordine
e la sicurezza con il sindaco Ser-
gio Cofferati. Una disposizione
decisa sulla base del Testo unico
di Pubblica sicurezza per evitare
- spiega la Prefettura - gli ingor-
ghi dovuti «alla concomitanza
con il Motor Show», che si con-
cluderà il 17 dicembre, e al flus-
so dei consumatori impegnati
nello shopping natalizio. Esclu-
dendo quindi le manifestazioni
«tradizionali»comeilCapodan-
no, la Prefettura ritiene che «ul-
teriori eventi di particolare ri-
chiamo possano determinare
turbative dell’ordine pubblico»,
provocandoanche«dannialpa-
trimonioarchitettonicoeartisti-
co». Il provvedimento mira a la-
sciare sgombre da cortei e stri-
scioni 16 piazze bolognesi e le
stradechelecollegano,acomin-
ciare dalla centralissima piazza
Maggiore. Rischia la denuncia
chi dovesse decidere di forzare il
diktat.Più cheunregaloaicom-
mercianti - che con l’ammini-
strazionehanno incorsoundu-
ro braccio di ferro da mesi - il di-

vieto sarebbe frutto della preoc-
cupazione per la sicurezza citta-
dina: qualche settimana fa,
l’Istat certificò l’alto numero di
reati denunciati a Bologna. Ep-
pure mai, neanche nei momen-
ti di maggiore tensione sociale
(sipensi al ‘77), si era ricorsiaun
atto del genere. E se il sindaco
Sergio Cofferati lo trova «ragio-
nevole», i sindacati sono saltati
sulla sedia. Il segretario Cgil Ce-
sare Melloni si dice «perplesso.
È un provvedimento che non
ha precedenti né per l’ampiezza
logistica, né per la durata».
«Avreicapitoqualchegiornotra
Natale e Capodanno - insiste il
sindacalista-maperunmese in-
tero non si può negare il diritto
dimanifestazione.Sarebbeservi-
ta una maggiore comunicazio-
ne, fermo restando che è nelle
prerogative del Prefetto emana-
re un atto del genere». La piazza
«non si può negare a chi vuole
usarla democraticamente - ag-
giunge Alessandro Alberani (Ci-
sl) -. È undivieto davvero insoli-
to,noneramai successo e ilmio
giudizio è abbastanza negati-
vo». I Ds, con il segretario An-
drea De Maria, attendono «di
leggere attentamente il provve-
dimento prima di commentar-
lo». Sulle barricate sale il Prc. Il
segretarioTizianoLoretiparladi
«provvedimento irricevibile,
esagerato e anticostituzionale».
E il consigliere movimentista
Valerio Monteventi, promette
«di cercare forme di protesta
contro questo divieto incom-
prensibile, figliodelclima legali-
tario instaurato da Cofferati».
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Camera, verifiche
a campione. Senza
eclatanti difformità
Mercoledì si chiude la prima fase dei controlli
Parla il Ds Burchiellaro della giunta per le elezioni
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